

## FRONTERA.INFO



### Punto Norte

Antonio Magaña [anmaq@prodiqy.net.mx](mailto:anmaq@prodiqy.net.mx)

---

**Calificación con reservas** Antes de viajar al archipiélago japonés, "Kiko" Vega dio a conocer una de las noticias más trascendentales de su administración itinerante.

Al alimón, con su secretario de Finanzas, Antonio Valladolid ("Hoy Morelia"), informó que la empresa **Fitch** Ratings otorgó una alta calificación crediticia a Baja California, consistente en una 'AA-(mex)'.

Es casi seguro que "el notición" se incluirá en el encanijado primer informe de gobierno, el cual entregará "Kiko Peregrino" al Congreso, el 1 de octubre.

En el boletín se indica que la "alta clasificación" se fundamenta en "los sólidos resultados que presenta la política financiera instruida por el Gobernador... misma que está orientada a fortalecer la administración estatal en beneficio de la sociedad bajacaliforniana".

Antoni Valladolid, "Hoy Morelia", comentó que "la calificación emitida por **Fitch**... indica que la administración va por buen camino y que las cosas se están haciendo con disciplina en los temas de transparencia de finanzas públicas".

Pero el comentario de "Hoy Morelia" no coincide del todo con la realidad, sobre todo por los diversos conflictos que él ha enfrentado en tan pocos meses de administración, verbigracia las asignaciones de los contratos de placas, licencias, tarjetas asistenciales y los gases de Padrés.

Hay que subrayar que una calificación de 'AA-(mex)', similar a la de la pasada administración estatal, no es mala, pero tampoco es excelente; es una evaluación regular o... mediocre.

¿Qué evalúa una agencia calificadora? A saber: Tres aspectos fundamentales de las finanzas públicas de los gobiernos locales: Primero.- La austeridad en el ejercicio del gasto público. Segundo.- El ahorro canalizado a la obra pública. Tercero.- El manejo de la deuda pública.

Para empezar, "La austeridad" no es una política de este gobierno, si revisamos el número de viajes que el Gobernador ha realizado a distintos destinos nacionales y extranjeros, para "promover al Estado y atraer inversiones".

Todo indica que "El ahorro canalizado a la obra pública" no fue tomado en cuenta por **Fitch**, pues después de nueve meses de gobierno los bajacalifornianos siguen esperando la obra anunciada al inicio de la administración.

En cuanto al "Manejo de la obra pública", seguramente se evaluó la necesidad de incrementarla, ya que al inicio de la administración se solicitó un préstamo de 2 mil 884 millones de pesos.

---

Las calificadoras internacionales se han constituido en un elemento que trasciende los esquemas fiscales y financieros de los estados, tanto así que las entidades que pretendan endeudarse tienen la obligación de contratar a una de estas empresas.

Una calificación crediticia es una opinión sobre la solidez de las finanzas de un gobierno; mide la capacidad y voluntad del pago de sus obligaciones contraídas con los bancos; es un buen indicador de salud financiera.

A principios del 2008, estas calificadoras otorgaban excelentes evaluaciones a los créditos de las inmobiliarias estadounidenses. Sin embargo, todos sabemos que en el otoño de ese año se desató la peor crisis económica mundial, originada precisamente por ese sector.

Esperemos que la calificación de "Kiko" sea real y no se trate de un anuncio anticipado de una crisis económica estatal.

Refilón: A 12 días para el informe: ¿Qué logros dará a conocer "Kiko"?... Como gavilán: "Manuelón" sigue planeando, pero no hay obra... Diputados federales: ¿Ya conocen los proyectos prioritarios y estratégicos para el 2015, de los gobiernos estatal y municipales?

El autor es columnista y periodista local, comentarista de televisión.

Fecha de Publicación: 19/09/2014